

XI REUNIÓN DE LA COMISIÓN BINACIONAL MÉXICO-GUATEMALA

Durante la reunión que mantuvieron en Guatemala los Presidentes Enrique Peña Nieto y Otto Pérez Molina, instruyeron a los Cancilleres José Antonio Meade Kuribreña y Fernando Carrera Castro a celebrar la reunión de la Comisión Binacional, misma que tuvo lugar en la Ciudad de México los días 22, 23 y 26 de agosto.

La Comisión Binacional constituye el máximo foro de diálogo y concertación bilateral. Esta XI edición cobra especial relevancia no sólo porque hacía cinco años que no sesionaba, sino por la amplitud e importancia de la agenda que ambos gobiernos tienen interés en desahogar.



Se realizaron reuniones en materia de seguridad, asuntos políticos, asuntos económicos, comerciales y financieros; migración, y medio ambiente. Además, hubo encuentros sobre los temas de energía, protección civil y desastres naturales, trabajadores guatemaltecos, puertos y servicios fronterizos, desarrollo social, prosperidad, temas multilaterales, cooperación educativa y cultural, género y cooperación técnica y científica.

Durante los días de deliberaciones, se contó con la presencia de Ministros de ambos gobiernos y más de 140 funcionarios de ambos países.

En la reunión, se constató la vigencia de los estrechos vínculos de amistad y solidaridad existentes entre ambos países, los cuales se han intensificado a través de los contactos de alto nivel y de sus mecanismos de diálogo institucional.

Se acordaron una serie de resultados concretos con fechas específicas para ser atendidos, de los cuales destacan los siguientes:

- 1.-Mejorar la coordinación bilateral para fortalecer los programas sociales en los estados fronterizos, a fin de constituir a la frontera México-Guatemala en una zona de oportunidades y de prosperidad.
- 2.-Concretar este año un Convenio Bilateral en materia de yacimientos transfronterizos de hidrocarburos con enfoque ambiental.
- 3.-Concretar este año un Convenio Bilateral para Evitar la Doble Tributación.
- 4.-Acordar este año un Plan Maestro para el Fortalecimiento de la Frontera y el inicio de la construcción de los proyectos de infraestructura fronteriza prioritarios para ambos países.
- 5.-Realizar estudios para identificar proyectos conjuntos en temas de generación de energía limpia.
- 6.-La firma de un Memorándum de Entendimiento para relanzar el Grupo de Alto Nivel sobre Seguridad, (GANSEG).
- 7.-La creación de un Grupo Ad hoc a cargo de los vicescancilleres de México y Guatemala que atenderá temas fronterizos pendientes, incluidos los de mutuo interés de carácter ambiental y social.



V REUNIÓN INTERPARLAMENTARIA MÉXICO-GUATEMALA

El 8 y 9 de agosto de 2013, en San Miguel de Allende, Guanajuato, se celebró la V Reunión Interparlamentaria, México – Guatemala. Durante dos días, legisladores de ambos países dialogaron sobre distintos temas de la relación bilateral, finalizando con la firma de un comunicado conjunto, en el cual ambos parlamentos se comprometieron a trabajar en acciones específicas para lograr una frontera próspera y segura, además de incrementar la cooperación en materia educativa y cultural. Las delegaciones estuvieron encabezadas por los Presidentes de la Cámara de Diputados de México, Dip. Francisco Arroyo Vieyra, y del Congreso de Guatemala, Dip. Pedro Muadi Menéndez.



VISITA DE LA ASOCIACIÓN EMPRESARIAL UCABICIMEX A CHIAPAS

El 8 y 9 de agosto, la Asociación de Cámaras Binacionales Centroamericanas de Comercio, Industria e Inversión Mexicanas (UCABICIMEX), llevó a cabo una visita de trabajo a la frontera sur de Chiapas, en la cual conocieron instalaciones y operación de las aduanas Suchiate II y Tecún Umán II. Asimismo, firmaron un acuerdo de colaboración con COPARMEX Costa Sur de Chiapas, a fin de estrechar los lazos y comunicación entre las dos gremiales. Finalmente, los empresarios participaron en una reunión de trabajo con funcionarios del Estado de Chiapas, donde también participaron funcionarios de dependencias federales, autoridades municipales, empresarios locales y los cónsules centroamericanos en Tapachula.



SE CELEBRA PRIMERA REUNIÓN DEL MECANISMO DE CONSULTAS BILATERALES MÉXICO- GUATEMALA SOBRE TEMAS MULTILATERALES

El Subsecretario para Asuntos Multilaterales y Derechos Humanos Juan Manuel Gómez Robledo, y el Viceministro Carlos Raúl Morales, participaron en la Primera Reunión del Mecanismo de Consultas Bilaterales sobre Temas Multilaterales con Guatemala, la cual se llevó a cabo en el marco de la XI Reunión de la Comisión Binacional México-Guatemala.

La reunión tuvo como objetivo fortalecer el diálogo con esa nación sobre temas relevantes de la agenda internacional.

Ambas delegaciones analizaron los avances registrados en las negociaciones intergubernamentales sobre la reforma del Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas y los posibles escenarios de cara al inicio del próximo periodo de sesiones de la Asamblea General.

Más información: <http://bit.ly/14U3E2f>

SEMINARIO DE POLÍTICA EXTERIOR DE MÉXICO Y AGENDA INTERNACIONAL DE LOS GOBIERNOS LOCALES

La Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) y la Conferencia Nacional de Gobernadores (CONAGO) inauguraron el Seminario de Política Exterior de México y Agenda Internacional de los Gobiernos Locales, con el objetivo de fortalecer la vinculación internacional de los gobiernos de estados y municipios.

Más información: <http://bit.ly/16Z08GZ>



MESA REDONDA CON LA POETA MEXICANA ELSA CROSS

El 1 de agosto se realizó en el auditorio "Luis Cardoza y Aragón" de la Embajada de México la "Mesa redonda con la poeta mexicana Elsa Cross.

Más información: <http://bit.ly/19PyI78>



RECITAL DE MÚSICA DE CÁMARA DEL PIANISTA URUGUAYO ESTEBAN URTIAGA

El 26 de agosto se presentó en el Auditorio "Luis Cardoza y Aragón" del Centro Cultural Mexicano, el recital de música de cámara a cargo del pianista uruguayo Esteban Urriaga. Evento organizado conjuntamente por las Embajadas de México y del Uruguay.

Esteban Urriaga interpretó obras de compositores como el mexicano Manuel Ponce, del uruguayo Eduardo Fabini, así como obras de Joseph Haydn y Sergei Rachmaninoff. Su repertorio comprende obras de Bach hasta los autores contemporáneos, abarcando tanto la música solista como de cámara. Se ha presentado en auditorios de América, y Europa.



RECUERDO DEL ARTISTA GUATEMALTECO LUIS FELIPE GIRÓN MAY

El Gobierno de Guatemala declaró tres días de duelo nacional por la muerte del barítono, considerado uno de los más virtuosos cantantes operáticos de Centroamérica.

El pasado miércoles 14 de agosto, el barítono guatemalteco Maestro Girón May dirigió el "Taller sobre técnica vocal, estilo y repertorio enfocado al repertorio clásico y latinoamericano" en el auditorio "Luis Cardoza y Aragón" de la Embajada.

Más información: <http://bit.ly/19xOShZ>



EXPOSICIÓN "EL LENGUAJE DE LAS PIEDRAS" DE BEATRIZPADILLA

Durante julio y agosto se presentó en la galería "José Gorostiza" de la Embajada la exposición "El lenguaje de las piedras", de la artista mexicana Beatriz Padilla.

La exposición consta de 20 obras, las cuales realizó durante los dos meses que la pintora estuvo en la selva del Mirador, Petén.





La Embajada de México en Guatemala,
el Ministerio de Cultura y Deportes de Guatemala
y el Fondo de Cultura Económica de Centroamérica y el Caribe.

CONVOCAN AL
IX PREMIO MESOAMERICANO DE POESÍA
“LUIS CARDOZA Y ARAGÓN” 2013

BASES:

1. Podrán participar todos los escritores de lengua española radicados en países de la región mesoamericana (Belize, Costa Rica, El Salvador, Guatemala, Honduras, México, Nicaragua y Panamá), menores de cuarenta años y que no hayan sido premiados en anteriores ediciones de este certamen.
2. Los interesados deberán presentar su poemario en formato digital, el mismo debe ser inédito, no premiado con anterioridad ni postulado a certámenes similares. La extensión mínima del poemario deberá ser de 60 páginas tamaño carta y en letra Arial 14.
3. Los trabajos deberán estar firmados con seudónimo y acompañados de una plica de identificación en sobre cerrado. En el exterior se hará constar el seudónimo, el título de la obra y el nombre del certamen; y en el interior se informará del nombre, nacionalidad, edad, domicilio, teléfono, correo electrónico y síntesis curricular del autor; asimismo una fotocopia de un documento de identidad.
4. Los participantes enviarán sus obras a nombre de Premio Mesoamericano de Poesía “Luis Cardoza y Aragón”, a la Embajada de México en Guatemala, situada en la 2a. Avenida 7-57, zona 10, Guatemala, Guatemala, C.A., donde se recibirán hasta el 30 de octubre del 2013.
5. El premio único consiste en \$3000 dólares estadounidenses. La dotación en efectivo será entregada en el mes de diciembre de 2013, durante la ceremonia que para el efecto se llevará a cabo en el Auditorio Luis Cardoza y Aragón, del Centro Cultural de la Embajada de México. En su caso, el traslado del ganador a la ciudad de Guatemala y su estancia en el país serán costeados por los organizadores.
6. La obra premiada será publicada por la Editorial Cultura. Se entregarán 50 ejemplares al autor y 50 a la Embajada de México en Guatemala; éstos y el premio en efectivo cubrirán los derechos de autoría de la primera edición.
7. La obra será distribuida en las representaciones del Fondo de Cultura Económica de la región.
8. El jurado estará integrado por tres poetas de prestigio internacional, seleccionados por el Fondo de Cultura Económica, el cual resolverá cualquier situación no prevista en esta convocatoria y se regirá estrictamente a sus términos. Su fallo es inapelable y el premio podrá declararse desierto.
9. Salvo la obra ganadora, ninguno de los trabajos serán devueltos, ni se sostendrá correspondencia con los participantes.

Guatemala, 23 de agosto de 2013